

Eso es un síntoma amigo mío, un síntoma que revela una enfermedad honda muy honda.

—Usted dirá... —Se lo diré a usted... Hay cañones aunque malos... pero para que duren y se conserven hay que meterlos bajo techo, levantándolos del sitio en que debían prestar su servicio...

—No lo es; eso manifiesta que en España seguimos viviendo del engaño; de la mentira militar como hubiera dicho si no hubiese tenido miedo del auditor, el bravucón vasco-salamanquino de Unamuno...

—Veré si me explico... Qué le parece a usted mejor cuando va a atravesar un sitio peligroso? ¿Que le den para apoyarse una caña que en apariencia sea un garrote ó que no le den nada?

—Ya voy comprendiendo... —Si no le dan a usted nada, usted pasará el sitio peligroso con sus cinco sentidos, poniendo todo su ser en ellos, y es muy posible, y aún casi seguro, que salve usted el peligro...

—Pues, por analogía... ¿qué es mejor?... que le den a usted un apoyo débil, asegurándole que ese apoyo no le ha de faltar y luego le falte en el momento mismo en que inclinado el cuerpo hacia el abismo, va usted á hacer uso de él... ó que no le den apoyo alguno?

—Entendido... Usted quiere decir que es mejor saber que no hay cañones ni pertrechos ni nada... que verlos desde lejos en los parques, y que luego no sirvan ni para... resistir á las lluvias.

—Eso es lo que quiero decir. Pero no es eso solo, quiero decir más. Quiero decir que está mal el que una vez se ha engañado á España; pero que es infame que se le engañe por segunda vez... Los gobiernos centralistas liberales que padecemos deberían ser juzgados como traidores á la patria por dos razones...

—Veamos cuales... —La primera porque perdieron las colonias, y tienen la arbitrariedad de echar la culpa de la pérdida, á los cañones que ellos compraron, á los buques que ellos construyeron y á los cañones y á los buques que no tenían á su disposición.

—Y la segunda? —La segunda es más grave... La segunda es que en un presupuesto de mil millones, no encuentran un pique para cuidar debidamente los malos cañones que tenemos, para sustituirlos por otros... y que consiguen ridículas partidas para tenerlos... bajo cubierta.

—Tiene usted razón. —Créame usted amigo mío... Los primeros separatistas están en Madrid... Sin la mala administración centralista no habría en España separatistas... Ahora le añado que los primeros anti-militaristas, están asimismo en Madrid... Con la detestable administración liberal, el ejército está siempre en vilo.

—Estoy conforme con usted... Pero y el remedio? —Clarísimo, amigo mío, clarísimo... Por qué está mal organizado el ejército, los cañones tienen que estar bajo cubierta?

—Ya lo ha dicho usted... Porque en la lista civil de los oligarcas liberales, no hay lugar á consignaciones para material militar... —Pues ahí tiene usted el gran remedio... Borrremos del presupuesto las partidas de que disponen para si en una ú otra forma los oligarcas liberales y verá usted que pronto, estos estarán bajo cubierta y haremos un ejército...

—Ya una idea salvadora, amigo mío, salvadora... —Y una idea salvadora, amigo mío, salvadora...

Don Alfonso en San Sebastián

Ayer terminó lo concerniente al ingreso de la princesa de Battenberg en la Iglesia Católica, haciendo la conversión su primera Comunión.

A las ocho de la mañana salió don Alfonso del Hotel du Palais dirigiéndose á Miramar, á donde también á dicha hora salieron los señores Obispos de Nottingham, de Victoria y de Sián.

El acto comenzó á las ocho y media, recibiendo la princesa Victoria la absolución que le dió el señor Obispo de Nottingham.

Después el mismo Prelado celebró la Misa y con ella recibió la princesa la Comunión, terminando el acto, que se celebró en familia, á las nueve y media.

De paseo A las diez y media salieron de Miramar don Alfonso, su prometida y la princesa Beatriz en landó descubierta, dirigiéndose á la fotografía del señor Resines, en el Boulevard, con objeto de ser retratados.

La infanta y el príncipe salieron anoche en el sudexpreso para Madrid despidiéndolos en la estación, el gobernador, alcalde, presidente de la Diputación y demás autoridades.

De palacio bajó el duque de Sotomayor.

Otras noticias Ayer á las nueve de la mañana llegó en tren especial el regente de Brun-wick, tío del emperador de Alemania, hospedándose en el Hotel Continental.

En la estación lo esperaban el gobernador y el alcalde. El regente Alberto permanecerá un mes en esta ciudad y parece que su viaje no obedece á objeto alguno político.

Ayer subió á Miramar á cumplimentar á don Alfonso.

En la tarde de ayer marchó para su diócesis el señor Obispo de Nottingham despidiéndolo en la estación el marqués de Villalobar.

Dáse como probable que hoy marcharán las princesas Victoria y Beatriz, ignorándose si lo harán en automóvil ó por tren.

Sin embargo, dábase como seguro que la partida sería á las 9,50 en el sudexpreso, anadiéndose que sería probable que las acompañase don Alfonso hasta Angulema.

Mañana sábado visitará esta ciudad el rey Eduardo de Inglaterra, y el domingo le devolverá la visita en Biarritz don Alfonso, quien regresará á esta ciudad para partir á las ocho de la noche en tren especial para Madrid.

SPORT-VASCO En Jai-Alai Moderno

A la hora de costumbre empezó el partido ayer tarde en el frontón cubierto.

Jugaron con faja azul, Olarte y Aguirre, contra Aizpúrua y Perea, con distintivo colorado, á sacar del cuadro 2.

Empezó la pelea siendo muy competitiva, los primeros tantos se pelearon mucho y muy bien.

Se igualaron á 1 y 6. Después los azules hicieron un buen juego, se adelantaron adquiriendo mucha ventaja, y la «cátedra» dió por ellos mucho momio.

Antes de llegar al último tercio se le hinchó la mano á Olarte y debido á esto atajó ostensiblemente, y estuvieron á punto de ser alcanzados por los colorados, lo que no llegó á suceder gracias á lo muchísimo que jugó Aguirre.

Llegaron á los 24 tantos los azules, final del partido, dejando á los colorados en 19.

Ayer Aizpúrua, fuera de los primeros tantos, no jugó tanto como de costumbre.

Perea al final estuvo muy trabajador, aprovechando el percauce ocurrido á Olarte.

El «travieso» Aguirre, que siempre juega mucho, ayer hizo verdaderas proezas, rematando con gran maestría muchísimos tantos y en realidad él fué quien ganó el partido; en varias ocasiones se le aplaudió, pero no tanto como se merecía.

BILLAZAK.

DE BILBAO (POR TELÉFONO) (De nuestro correspondiente) 8 10,15 n Ferrocarril de Santander

dávora del Aranzaba, en las inmediaciones del cementerio.

El suicida tenía destrozado el cráneo de tres balazos.

Su padre Ramón al enterarse del suicidio de su hijo ha sido acometido de un accidente.

La conferencia de Algairas (Por telégrafo) (De nuestro correspondiente) 11,30 n

EL PROYECTO FRANCÉS Algairas.—La delegación francesa ha preparado un proyecto de policía que será distribuido mañana.

Este proyecto consta de cinco artículos cuyo resumen es el siguiente: Para responder al deseo del sultán de Marruecos de garantizar la seguridad en los ocho puertos abiertos al comercio, se crea un cuerpo de policía compuesta de musulmanes marroquíes con instructores franceses y españoles que se ocuparán de la instrucción de este cuerpo, de su administración y de las pagas.

El dinero necesario será adelantado por el Banco del Estado.

El número de hombres del cuerpo de policía no será superior á 2.500 ni inferior á 2.000.

Se repartirán entre los puertos en número de 200 á 500 según la impureza de cada población.

El proyecto de policía francés señala como tiempo de duración el de tres años.

El número máximo de oficiales franceses y españoles será de 16 y de 32 el de suboficiales.

Considerábase probable que los austriacos y aun los marroquíes presenten también su proyecto de policía.

EL ACUERDO Viena.—Dicen de Berlín á la «Neue Freie Presse» que en los círculos bien informados se asegura que en la Conferencia de Algairas se llegará á un acuerdo provisional. Francia y España recibirán el mandato de organizar y administrar la policía durante tres años.

LA ÚLTIMA SESION Algairas.—Termina ahora la sesión.

Se ha tratado de las cuestiones del Banco y policía, sin que se haya decidido nada sobre la primera. Faltan por examinar las partes esenciales.

UNA INTERVENCION Dicen de Londres al «Petit Parisien».

«Asegúrase de origen fidedigno que el rey Eduardo ha enviado una carta personal al emperador de Alemania, en la que le indica en términos generales un arreglo relativo á la cuestión marroquí.

S proposición que está concebida en términos ventajosos para Francia, permitirá á Alemania rectificar su actitud actual sin que por eso padezca su dignidad.

LA PRENSA ALEMANA Berlín.—Continúa la misma reserva de comentarios sobre la cuestión de Marruecos.

La «Gazette de Voss» consagra algunas líneas á expresar su esperanza de que el acuerdo entre Francia y Alemania no se obtendrá sacrificando Alemania los propósitos que ha defendido desde el principio.

Los comentarios de la prensa italiana continúan excitando las iras de algunos periódicos alemanes.

Allí firmaron su dimisión que M. Rouvier llevó inmediatamente al presidente de la República.

M. Rouvier fué recibido á las ocho y media de la noche por el presidente de la República á quien entregó la dimisión del Gabinete.

M. Fallières aceptó esta dimisión y pidió á los ministros que continúen en funciones para el despacho de los asuntos corrientes.

Mañana por la mañana recibirá en el Eliseo á M. Antonin Dubost, presidente del Senado, á quien consultará sobre la situación política.

Después consultará á M. Paul Doumer, presidente del Congreso.

EL ULTIMO CONSEJO DE MINISTROS En la reunión que se celebró en el ministerio de Negocios extranjeros los ministros dimisionarios cambiaron impresiones sobre la situación creada por el voto de la Cámara.

Todos estuvieron de acuerdo en reconocer que si la Cámara hubiese acordado su confianza al Gabinete, este se hubiera visto obligado á continuar la ley legal de separación y de no interrumpir las operaciones del inventario.

Pero habiendo quedado el Gabinete en minoría precisamente sobre esta cuestión de los inventarios y quedando solamente encargada de la expedición de los asuntos corrientes, M. Rouvier y sus colaboradores estimaron que ya no debían tratar nuevos asuntos, sino seguir el método que hasta aquí se ha observado.

Por consiguiente los inventarios serán suspendidos desde mañana hasta que se constituya el nuevo Gabinete.

Los ministros no han revelado la actitud que tomarán en lo referente á la promulgación del reglamento de Instrucción pública que el Consejo de Estado acaba de redactar y que vista la constitución de las asociaciones curtidas y la devolución de los bienes, pero se cree que el Gabinete aunque dimisionario hará aparecer en el «Official» la ley sobre la separación, fijando expresamente un plazo para la promulgación de este reglamento, á fin de conformarse á las prescripciones de la ley.

En lo que se refiere á la Conferencia de Algairas subsisten enteras las instrucciones que M. Rouvier ha dado á M. Revoil; conservan todo su valor y no es este un suceso de orden interior que pueda modificar la orientación de la política exterior del país.

Es bien evidente que si se produjesen complicaciones en Algairas, M. Rouvier evitaría coartar la libertad de acción de su sucesor.

LA NOTICIA EN INGLATERRA Londres.—Como el resumen de la sesión de la Cámara dando cuenta de la dimisión del ministerio Rouvier, llegó demasiado tarde ayer á Londres; la mayor parte de los periódicos no han podido hacer más que breves comentarios.

Todos ellos están conformes en lamentar el incidente que priva á Francia de su gobierno en los momentos en que continúa negociaciones difíciles en Algairas y á manifestar la esperanza de que este suceso no impedirá á Francia llegar á una solución satisfactoria.

No corresponden á los extranjeros dice el «Daily Chronicle»—tomar parte en una cuestión interior del género de la que ha provocado la caída del gabinete Rouvier, pero examinando la cuestión bajo un punto de vista general no podemos menos de expresar el sentimiento que nos causa esta caída.

Una crisis ministerial en París no impedirá—asi lo creemos—que se lleve á una solución satisfactoria en la Conferencia de Algairas.

El «Daily Express» lamenta que la Cámara haya elegido este momento para derribar al gobierno y hace constar que jamás hubiera ocurrido en Inglaterra cosa semejante.

El periódico inglés piensa que la hora está mal escogida para hacer una crisis ministerial cuando en Algairas se está jugando una partida tan interesante.

El «Daily Mail» que intitula su artículo de entrada «Un accidente lamentable» dice que la dimisión del ministerio Rouvier será acogida con cierta sorpresa en Inglaterra.

Por lo demás es preciso no olvidar—dice el periódico londinense—que la caída del ministerio en Francia no implica un cambio de política extranjera.

M. Rouvier ha rechazado la cartera de Negocios Extranjeros que será ofrecida á M. Cambon.

Muchos senadores fueron esta tarde al Luxemburgo y naturalmente las conversaciones versaban sobre la crisis.

Se ha pronunciado el nombre de M. Leon Bourgeois, pero el senador de la Marne no ha manifestado tener gran entusiasmo por la presidencia.

La visita hecha á las 2,40 de la tarde por M. Rouvier al Eliseo, ha tenido por objeto entregar al Presidente los despachos llegados de Algairas esta mañana.

Después de la sesión de ayer el ministro del Interior dió por telégrafo á los prefectos instrucciones ordenándoles suspender los inventarios de los comunes en que se prevaya haber resistencia.

La cuestion de Marruecos (POR TELÉGRAFO) (De nuestro servicio especial) 11,40 n

AVANCE DEL PRETENDIENTE El «Eclair» publica el telegrama siguiente enviado del campamento de Mohamedia á Mar Chica y depositado en la oficina de telégrafos de Port Say por un correo especial.

«El pretendiente Muley Mohamed, á la cabeza de sus tropas y de los contingentes de las tribus, se ha puesto en marcha con dirección al Mublaya.

Contra lo que se ha dicho, no se ha producido incidente alguno en el campamento de Selonan.

En Mohamedia, en la factoría de Mar Chica, todo está absolutamente en calma.

El campamento ha sido transformado en un verdadero redueto.

Las autoridades españolas han obtenido del «Turki» que permita á los barcos de Melilla traficar sobre la costa rifeña, en tanto que el «Zénith» está impedido de hacerlo.

UN COMBATE Londres.—Telegrafian de Gibraltar al «Daily Mail» que el Raisuli atacó el martes á un destacamento de tropas del Sultán y que perdió en esta acción nueve hombres y sesenta fusiles.

Extranjero (POR TELÉGRAFO) (De nuestro servicio especial) París 8, 11,30.

EN LAS ANTILLAS Dicen de Santa Lucía al «New York Herald».

«Los temblores de tierra continúan espantando el terror en la provincia de Santa Lucía, ya muy excitada.

Los que vivían en casas de piedra ahora acampaban fuera en sus jardines.

Las casas que están construídas con madera se caen con prima, porque están consuetudinas como las que ofrecen mayor seguridad.

La primera sacudida se sintió el 16 de Febrero á mediodía.

La población asustada se precipitó dentro de la iglesia que por estar construída de piedra resultaba la construcción más peligrosa de la ciudad.

No quiero crear, dice, no puedo crear lo que por ahí se ha dicho. Esto es, que un empleado de Gobernación ha cobrado cantidades por su intervención en este asunto.

El ministro de la Gobernación le contesta negando cuanto se dice.

Interviene Soriano diciendo que de ese asunto hablará muy claro cuando explique la interpelación que ya tiene anunciada.

Los vivos á Romanones, continúa diciendo Soriano, han sido ahogados en Granada por la guardia civil, debido sin duda á ciertos hilos secretos y misteriosos que existen entre Granada y Moret quien por esos hilos ha debido dar órdenes en contrario.

Dice también que los republicanos han sido atropellados y promete ocuparse extensamente de esto.

ROMANONES contesta que el señor Moret no ha tenido intervención alguna en los hechos que se le atribuyen.

Después explica su interpelación al señor Soriano.

Dice que el Parlamento se ha convertido en una especie de casino donde no se sirven más que pasteles y donde no se hacen más que pasteles.

Maura es gran le, dice; pero Moret es un Maura chico que cada vez va achicándose más.

«Ni Moret ni Luque tienen autoridad para traer al Parlamento un proyecto como el de jurisdicciones. ¿Debe cuando es Moret militarista? Recuerda que siendo ministro de Ultramar el hoy jefe del Gobierno pronunció un discurso atacando al ejército á quien calificó de fuerza bruta.

Después arremete contra el general Luque de quien dice que no hace mucho tenía á las sus complacencias con los republicanos.

Recuerda que de las hecatombes republicanas solo él, el general Luque, quedó á flote, para venir ahora á sentarse bajo la corona real y disfrutar una cartera de ministro.

Dice que el general Luque ha sido un asiduo frecuentador de las lógicas masónicas, de cuyos favores se aprovechó como revolucionario, por lo que, al presentarse ahora como perfecto monárquico, está haciendo el papel de «El Vergonzoso en Palacios».

Recuerda la conjuración de Cádiz en la que tomó parte el general, y los artículos que éste publicó en la prensa con el pseudónimo A. de L., en los que podía la desaparición del Código de Justicia militar y la reforma de los Tribunales.

Y este es el hombre, añade, que ahora viene á hablarnos en nombre de la disciplina ¿Se atrevería Su Señoría á afirmar ahora esos artículos?

El general LUQUE: Lo mismo que antes.

El señor SORIANO: Lo que Su Señoría quiere es amordazar á la prensa para que no diga ni siquiera lo que dijo Su Señoría cuando era republicano.

Dirigiéndose al señor García Prieto dice que no es el problema militarista el que se discute sino algo que siendo en sí mismo importante, es mucho más grave por las consecuencias.

Afirma que el Ejército no es partidario de este proyecto.

Y no lo es porque no quiere hacer el juego al Gobierno.

Cita el hecho de que en el Centro del Ejército y de la Armada los oficiales aplaudieron calurosamente á un coronel cuando afirmó que el Ejército no puede convertirse en policía.

Vosotros, dice dirigiéndose á la mayoría, queréis matar á la política con el sable.

Lo que ahora se pretende es amordazar á la prensa para que no se resuciten cosas que tanto os interesa tener enterradas.

«Por qué os extrañaron tanto las palabras del señor Nougués cuando hablaba de los generales?

Yo os daré materiales para que aumente vuestra extrañeza.

Lee párrafos de un libro publicado en el extranjero en los que, refiriéndose al general Weyler se habla de irregularidades, de una bailarina á quien, de los fondos de un hospital militar se le dieron 5.000 pesetas cuyo empleo aún no se ha justificado, y, por último, que el general Weyler depositó 14 millones en varios Bancos extranjeros.

El señor ARMÍNAN: Eso es inexacto.

El señor CANALEJAS: No puedo tolerar que en la Cámara se lancen acusaciones de esa índole.

El señor MORET: que está bastante afónico, dice que no puede sentirse se traigan á la Cámara desahogos que un traidor estampó en un libro editado en el extranjero. O rectificas S. S., dice al señor Soriano, esa acusación ó se ratifica en ella.

El señor CANALEJAS dice que esas palabras no constarán en el «Diario de Sesión».

El señor MORET: Al dilema, al dilema. O rectificas su señoría ó insiste en la acusación.

El señor PORTELA: Esa acusación es una cobardía, señor Soriano.

El señor MORET: Después del desastre se discute el régimen administrativo, la táctica militar, la capacidad de los generales, como se ha hecho en Rusia, pero su señoría no discute nada de eso, conformándose con lanzar acusaciones vagas que traslucen á gravísimas. ¿Por qué no formula su señoría cargos concretos?

El señor SORIANO: Ya que su señoría no quiso contestar antes á mi pregunta, tampoco contestaré yo ahora á la suya.

El general LUQUE contesta al señor Soriano refutando las contradicciones en que, dice, ha incurrido.

Si quiere escribir S. S. la Historia contemporánea, déjelo para Septiembre. (Risas).

Dice que en su fuero interno ha profesado las ideas políticas que le

LAS CORTES (POR TELÉFONO) (DE NUESTRO CORRESPONSAL) 12,30 m CONGRESO

A las tres y cinco minutos abre la sesión el señor Canalejas.

La Cámara está bastante regular de animada.

Se hacen varios votos y preguntas sin interés.

ZULUETA ruega al gobierno preste atención referente al establecimiento de líneas de vapores rápidos entre la Argentina y España.

El gobierno le hace presente que se preocupa de cuanto pueda interesar al beneficio de la patria.

NOUGUES pregunta qué sucede en Granada.

Si es cierto que se han instruido expedientes por cuestiones electorales.

EN CONTRA La mayoría de los 267 votos que derribó al gabinete Rouvier se compone de la derecha entera, de la mitad de los republicanos progresistas con M. Ribot, de la mayor parte de los socialistas y cierto número de socialistas radicales.

BUSCANDO SOLUCION Circula el rumor de que M. Fallières desea conservar á M. Rouvier en el ministerio de Negocios Extranjeros.

A ULTIMA HORA En los pasillos de la Cámara había esta tarde extraordinaria agitación. Se han hecho circular multitud de listas de ministrables pero no se dará solución á la crisis antes del lunes.

Considerábase posible la combinación Poincaré-Millerand.